

あんべら紙

発行：妻北地域づくり協議会
責任者：会長 五島 哲也
西都市大字右松2606-1
TEL・FAX：0983-30-3090
E-mail:tsumakita-kyou@
miyazaki-catv.ne.jp
<http://tsumakita.org>

2023年（令和5年）2月15日発行

第38号

基本方針：「みんなで参加し、安全安心で住みよい地域づくりを目指そう」



記紀の道を歩こう会（健康福祉部）

記紀の道を歩くことによって、西都の文化遺産を確認するという目的で毎年開催している歩こう会が11月16日（水）、妻北小学校4年生（83名）、3年生（69名）、教職員（6名）、妻北地域づくりスタッフ（16名）が参加し開催されました。

今年は4年生がワンポイントガイドをして3年生がそれを見学して知識を身に付け、4年生になったらガイドをするという新しい試みでした。

古代米の餅つき大会

(教育文化部)

12月14日(水)妻北小学校の中庭にて、古代米の餅つき大会がありました。

参加したのは、田植え(6月)稻刈り(10月)を体験した5年生69名と担任の先生、保護者、地域づくりの部員等90名です。

蒸しあがったもち米を、昔ながらの臼と杵を使い“1・2・3”と号令をかけながら、ペッタンペッタン・・・とても楽しそうでした。出来上がった餅はもち米だけと、古代米を混ぜた2種類で、チョコを包んだり、八丁味噌つけてみんなでおいしくいただきました。



参加した児童の感想

もち米だけの餅は柔らかくて美味しかったけど、古代米の餅はぷちぷちして歯ごたえがあり食感が良かった。焼いたら美味しいかった。田植え、稻刈りをして、米作りの大変さや苦労がよく分かった。



地域づくり視察研修

(総務広報部)



令和4年11月27日(日)に妻北地域づくり協議会部員の視察研修を行いました。参加者は会長をはじめ11人。視察地は都城市の庄内地区まちづくり協議会で、当協議会の組織や事業内容について研修しました。

組織は妻北地域づくり協議会とほぼ同じですが自治公民館や各参加団体との業務の区分や連携がよく整理されており、組織の一体性を感じました。

また、事業は恒例のスポ・レク大会やふるさと祭り、駅伝大会等に加えて、地域の課題にも取り組み「市民協働型コミュニティーバス」の運行を開始されるなど、「みんなでつくる住みよい庄内」の実現に向けて活動していました。

地域運営組織としての役割を期待され、それに向かって常に思考され、新たな事業に取り組んでおられる姿は、組織の成り立ちや地域環境は違いますが、妻北地域づくり協議会のこれから活動に多分に参考となるものと思いました。

帰りには関之尾の滝に立ち寄り、力強い瀑布と晩秋の紅葉を満喫し、コロナ禍で疲れた心と体をリフレッシュしました。

トーチリレー

(総務広報部)

西都古墳まつりで使用する御神火を運ぶトーチリレーが10月30日(日)に行われました。

トーチリレーは、ニニギノミコトの炎(雄火)を天孫降臨の地、高千穂神社と高千穂の峰で採火し、リレー形式で炎をつなぎながら、西都市まで運ぶ古墳まつりの序章的な事業です。

あいそめ広場にて行われた到着式では、三皇子による勇壮な炎の舞が披露されました。



たいまつ行列

(総務広報部)

11月5日(土)～6日(日)に、3年ぶりとなる「西都古墳まつり」が開催され、妻北地域づくり協議会は1日目の「たいまつ行列」の支援を行いました。

古代衣装を身にまとった約500名の人々が、コノハナサクヤヒメを祭神とする都萬神社から出発し、炎の祭典会場の西都原古墳群中央の御陵墓参考地前広場まで約4キロの道のりをたいまつを持って“炎の行列”をつくり歩きました。



今年は創立100周年を迎えた妻高等学校の生徒も古墳まつりの盛り上げに参加。牛乳パックや風船に和紙を張り付けて一つひとつ手作りで作ったランタン1000個を都萬神社から西都原までの記紀の道に並べました。

当日は天候にも恵まれ、日が落ちると満月前夜の月が夜空を照らし、闇の中でゆらゆらゆれるたいまつの炎とランタンの光が幻想的な世界を作り出していました。



ふるさと探訪

～稚児ヶ池のカモ～



稚児ヶ池には冬になると、マガモやカルガモ、カイツブリなど、たくさんの水鳥が飛来しています。稚児ヶ池やその周辺地域では、40種類以上の野鳥が見られます。その稚児ヶ池のそばに「稚児ヶ池地区公園南側広場」が整備され、昨年5月から利用できるようになりました。

広場内には、トイレや屋根つきのベンチ、野鳥について看板等が設置され、見晴らしの良い景色や野鳥をゆっくり眺めることができます。

記紀の道に隣接し駐車場も整備されているので、ウォーキングのスタート地点としてもピッタリですよ。一度立ち寄ってみませんか。

防犯・交通安全パトロール

(生活環境安全部)

令和4年12月1日(木)に年末年始西都警察署特別警戒隊の出発式が同署駐車場で行われました。

出発式には、西都警察署をはじめ市役所、妻交番連絡協議会、市内の地域づくり協議会などから約40名が参加。白バイを先頭にパトカー、市広報車、妻北、妻南、穂北、都於郡地域づくりの青色回転灯付防犯パトロール車に分乗し一斉に出発。市内をパトロールし、市民に年末年始の防犯や交通安全を呼びかけました。

最近、犯罪や交通事故は減少しているそうですが、年末年始に限らず常に「家、車、自転車に力ギをかけ、交通安全に心掛け」自ら身の回りの安全に努めましょう。



菜の花植え付け

12月10日(土)、西都原の菜の花の植栽が行われ、家族、会社の仲間、小・中学生、自衛隊など西都市内外から430名以上の方が参加し、植え方の指導をしてもらったあと、2時間に渡り汗を流しました。



新富町から来られたご家族は、1歳の娘さんと泥んこになりながら楽しそうに菜の花を植えていました。

妻中学校の3年生のグループは、「土遊びをしているみたいで楽しい」と笑顔で答えてくれました。

当日は天候に恵まれ汗ばむほどの気温でしたが、植栽された菜の花たちは、寒さを乗り越えて3月には桜とともに黄色とピンクのコントラストを楽しませてくれる事でしょう。

今後の活動予定	開催日	時間	イベント名	開催場所
	3月 5日(日)	8:30 ~	パークゴルフ大会	清水台パークゴルフ場
	3月 12日(日)	8:00 ~	石貫階段清掃	石貫
	3月 15日(水)		ごみカレンダー配布	回覧板にて配布



妻北地域づくり協議会では
ごみ袋への氏名記入を推進します。



妻北地域づくり
協議会
QRコード